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这一切，都是为了让每个孩子上好学
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民生实事，学位为优先之一。

近年来，随着中心城区一体化和工业化步

伐加快，越来越多的人选择在株洲读书。然

而，进入城区就读的学生逐年增多，部分城区

学校受“校区小、教师少”等条件限制，造成超

负荷运转，接纳能力不足。

“城镇挤”、“学位分布不匀”、“农村教育资

源不均衡”等诸多问题，让很多有需求的家长

感到困窘，“读个好学校”成为迫在眉睫的难

题。

如何让优质教育资源的阳光普照到每一

位学生身上？怎样将优质教育资源效应最大

化？

近年来，我市按照新建与整合相结合的原

则，充分利用现有资源，采取挖潜扩容、调整扩

容、新建扩容等措施，连出“组合拳”，全力推进

学位建设。

水竹湖学校主建筑完成，9月
正常开学

8 月 1 日上午 10 时，荷塘区桂花街道办事

处升龙路水竹湖学校项目工地内，建设正酣。

学校正门处，数十名工人正在加紧作业，

他们身后，一栋栋高矮不一的米色和红色相间

的教学楼已拔地而起。

顶着烈日，头戴安全帽的校长王新权皮肤

黝黑。虽然脸上挂着豆大的汗珠，但他眼里笑

意满满。

“小学部和初中部共 87 个班，预计可以提

供公办义务教育学位 4200 个。”王新权高兴地

告诉记者，学校建成后可以覆盖水竹湖片区的

多个小区，让适龄儿童在家门口就能上好学

校。

记者在现场看到，所有主建筑已全部建

成，仿生草坪已铺设到位，教室里风扇、护眼灯

已安装完毕，一部分室内装修和室外附属工程

正在收尾。

采访中，一位居住在附近的家长齐女士专

程前来查看，看到工程进入尾声，齐女士开心

不已。

“大大节约了时间成本，而且新学校建设

得这么漂亮，对我们家长来说真是‘及时雨’。”

原来，按照以前的政策，齐女士的孩子得在离

家有 20 多分钟车程的另一所学校读书。今年

水竹湖学校建成，学校距离家中开车只要 5 分

钟。

“我们以小时为单位，每天投入 400 余人，

加班加点进行作业，接下来将进行教学设备安

装。”市国投集团下属公司建设管理部副部长

贺林尧介绍，目前项目进度一切正常，确保 9

月正常开学。

“学校建成后，在一定程度上优化了荷塘

区中小学校的整体布局，也为周边居民提供了

更优质、更便捷的教育资源。”荷塘区教育局党

委副书记、副局长潘书巧说。

用行动实现“美好教育”
其实，这只是我市为切实解决“学位少”、

“上学难”等问题，全面落实教育优先发展战略

的一个缩影。

去年，株洲市二中枫溪学校、株洲市九方

雪峰学校、株洲市二中莲花中学、长沙市一中

云龙实验学校等 6 所公办中小学建成开学，加

上我市 6 所义务教育阶段民办学校完成“民转

公”，新增公办义务教育学位超过 2 万个。

推进重点片区学位建设，长沙市一中株洲

实验学校完成扫尾验收，株洲雅礼实验学校正

在进行装饰装修，九方中学已完成除险加固。

同时，我市还稳步推进县域普通高中“徐

特立项目”。目前，攸县二中、醴陵一中、茶陵

三中等学校的“特立”教学楼、“特立”体艺馆等

均按计划筹建。

除了新建学校增加学位，我市还在教育提

质方面持续发力。

以“整体规划、分类实施”为原则，聚焦校

园功能优化升级，大力实施一批“微改造”，让

校园更美丽、更温馨、更舒适。

以“真情实意、提优服务”为原则，聚焦招

生考试服务、校园安全稳定、师生群众反映问

题等方面，提升一批微服务，听群众的“心头

事”，做师生的“暖心人”，让教育服务更高效、

更便捷、更优质。

以“把脉痛点、办到实处”为原则，针对青

少年心理健康、困弱学生帮扶是否全覆盖、教

育收费规范等痛点问题，实现“办一件实事,圆

一个心愿”。

“ 人 民 群 众 的 期 盼 ，就 是 我 们 努 力 的 方

向。”市教育局党委副书记、副局长李建国介

绍，今年我市将加快推进武广片区学位扩容和

田心片区教育提质更新，培育一批叫得响、可

推广、树标杆的特色教育品牌，以行动破解教

育存在的热点、难点、堵点问题，用“美好教育”

擦亮幸福株洲底色。

解决“飞线”难题
这些小区有招
株洲晚报融媒体记者/姚时美
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“空中飞线”不仅影响城市环境，还存在一定的安全

隐患，是很多老旧小区的治理难题。怎样解决这一老大

难，各地都在探索。渌口区、石峰区两个老小区采取了不

同方法，让“飞线”消失，还居民以整洁、干净、安全的生活

空间。记者近日对此进行了深入探访。

渌江山水小区：统一走线，整齐美观
7 月 27 日上午，记者来到渌江山水小区，只见这里“飞

线”整治已近尾声。

尚未完成整治的区域，多条线缆像爬山虎一样，密密

麻麻分布在楼栋外墙，一些线缆随意斜拉在楼栋之间。

完成整治的区域，只有极少线缆横跨楼栋之间，入户

的线缆则全部用线卡固定在外墙上，以横平竖直的走向

统一路径，并捆扎为一股，整齐美观。

渌江山水小区“飞线”整治点负责人张志强告诉记

者，小区之前“飞线”现象突出，很多住户将线缆随意牵到

自家客厅。

今年 3 月，渌口区开展入户飞线专项整治，将渌江山

水小区作为试点，持续开展整治工作。6 月，渌口区对该

小区开展为期 15 天集中整治，将破损的交接箱、通信井盖

和大部分“飞线”进行更换、整理，但仍未整改到位。近

日，渌口区对该小区在此展开专项整治行动，计划彻底解

决“飞线”乱象。

“这个小区比较特别，住户必须从对面楼栋的交接箱

接线，才能到自家客厅，从本栋接就只能绕着楼栋走线，

会显得更凌乱。”张志强说，这就导致渌江山水小区无法

避免“飞线”，只能高度规范走线。

于是，在楼栋之间，新架了钢丝，所有线缆顺着钢丝

走线，到楼栋外墙后，用线卡密集固定，捆扎为一股线路，

顺着墙体以横平竖直的布局牵入住户家中。

据了解，今年上半年，渌口区共梳理出 162 个“飞线”

整治点，目前已整治 132 个点，剩余整治点近期整治到位。

杉化生活区1栋：清除旧线，重牵新线
多条线缆从天而降，或垂直，或斜拉，在楼栋外墙，线

缆杂糅为一团，这是去年杉化生活区 1 栋的“飞线”场景。

石峰区科工信局线缆整治负责人黄超翻出当时拍摄的照

片，仍不断摇头。

7 月 28 日，记者看到，“飞线”被捆扎成一股，笔直地

横跨在楼栋间，入户的线缆也被紧紧捆扎，以横平竖直的

布局进入住户家中。

“以前线缆乱飞，斜拉的，散开的，很乱。”黄超说。

今年 2 月，石峰区组织 8 个镇街召开工作会，安排社

区网格员摸排，梳理出 206 个“飞线”整治点。3 月，石峰

区又组织召开专题工作会，将上述整治点分为 3 个片区，

由移动、联通、电信 3 家通信运营商分别负责整改，并制定

严格标准，明确要求每家运营商派出一个专班施工队伍，

对不按标准走线的线缆，一律重新牵线。

据黄超介绍，整治中所有废弃、老旧的线缆均被清

除，并重新牵线，在用的线缆全部捆扎，规范走线。

“现在再也看不到像蜘蛛网一样的乱象了。”社区网

格员常女士说。水竹湖学校主体建筑已全部完工。记者/孙晓静 摄
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